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银川

为老服务出新招 楼道安装休息椅

本报讯（记者 刘旭卓）7月9日，记者从银川
市审批服务管理局了解到，我市以产业项目审批

“集成化、智慧化、便利化”助力葡萄酒产业“建链、
补链、强链”，在全区率先打造葡萄酒产业“一件
事”，在全国首推葡萄酒产业“一链通办”新模式，
推动银川市紫色产业发展走上快车道。

“酒仙网茉莉花酒庄项目立项时，因为环评
‘卡壳’，最终在西夏区审批服务管理局的介入下，
破解了产业项目落地过程中的难题，顺利解决此
事。”市审批服务管理局相关负责人介绍说，市审
批服务管理局聚焦产业强市重点任务，结合不同
产业特色，合理划分阶段、压缩审批时限、整合申
请材料、优化审批流程，创新推出葡萄酒、奶产业、
畜牧业、文旅、会展申办等5项产业“一件事”，着
力破解产业项目落地过程中的要素保障、建设施
工、准营准入等“一揽子”难题，切实推动从零散服
务企业向系统保障产业链条转变，加快助力重点
产业集群发展。

近年来，我市立足产业，重塑“链式”审批流

程。制定《银川市推进“高效办成葡萄酒产业一件
事”工作方案》，梳理葡萄酒产业涉及的区、市、县
三级9个部门、30个审批事项、184份材料，以“行
政审批+行业部门+企业”服务模式整合各级涉企
服务资源，实行“一产一链一策一批”，通过“增值
化”政务服务改革，推动服务链与产业链、创新链、
资金链、人才链深度融合。在张骞葡萄郡建设项
目中，规划建设项目洪水影响评价报告审批、环境
影响评价、取水许可证三个事项，累计法定时限为
70个工作日，实际采用并联审批的方式，用时24
个工作日，为企业节省开工时限65.7%。截至目
前，葡萄酒产业“一链通办”已助部分企业节省半
年以上建设周期，有效降低投资成本。

同时，我市针对葡萄酒产业精准减负，优化“链
式”服务。在宁夏政务服务网银川站上线运行“高
效办成葡萄酒产业一件事”模块，制作产业全流程
事项清单及审批流程图，此外还在镇北堡镇等基层
政务服务网点设立服务专区，针对葡萄酒产业专门
提供“一链一企一策”全流程帮办代办服务。

银川首推葡萄酒产业“一链通办”新模式
推动紫色产业发展走上快车道

走进银川职业技术学院，校
园里学生们或是在精心准备升
学考试，或是在认真练就就业技
能，处处皆是年轻人散发活力、
朝气蓬勃的身影。

职业教育的发展，让一条腿
走路的中职教育，实现了“就
业+升学”两条腿稳当地走
路。近年来，银川职业技术学
院坚持党建引领，将党建和业
务工作中的亮点工作、典型做
法和成功经验深度融合，打造
了“匠心向党 银职出彩”党建
品牌，促进党建和业务融合。
围绕职业教育发展形势，建立
专业动态调整机制，抓牢能源
化工、智能制造 2个自治区优
质专业群建设，淘汰、增设相关
专业，加大实训设备更新力度，
及时调整办学模式和人才培
养方向，从单纯“以就业为导
向”转 变 为“ 就 业 与 升 学 并
重”，着力为学生创建人生出
彩平台。银川职业技术学院
相关负责人介绍，2020 年以
来，有 5655 名学生被区内各
高职院校录取，其中 185人被
各本科院校录取，录取率连续保
持全区第一。

同时，银川职业技术学院不
断以党的建设推动干部教职工
队伍建设，在重点工作、急难险
重任务中锻造出一支党性强、业
务优、作风硬的教师队伍。此
外，该学院党委还按照“匠心向
党 出彩银职”党建品牌建设内
容，鼓励各支部结合自身实际开
展党建子品牌创建活动。

“近些年，学院党委对学院
的整体党建工作进行了科学规
划与部署，借助党建品牌的发
展促进教育教学工作走上更高
台阶。”银川职业技术学院党委
副书记、院长喻有朝说。

记者李姝金涛

陈大爷试坐刚装好的休息椅。记者梁小雨摄

7月9日，贺兰山下的银西生态防护林树木郁
郁葱葱，花草芬芳。

银川市银西生态防护林项目区是“三北”防护
林四期体系的重要组成部分，总土地面积62.12万
亩，由村镇绿化（工矿企业绿化种植有和村庄绿
化）、绿色通道、农田防护林、森林培育（荒地造林和沙
地造林）、湿地保护、牧草基地建设六大部分组成，建

设生态防护林区、生态产业区、湿地生态保护区和庭
院化农庄四大功能区。目前，该项目区累计造林33.4
万亩，种植了新疆杨、侧柏、沙枣、蒙古扁桃等，有效遏
制了银川市土地沙化和盐化进程，沙尘暴与山洪的
危害程度及范围明显降低和缩小，生态环境得到明
显改善，昔日的采空区如今已遍植绿树，成为守护银
川的绿色生态屏障。 记者 海坤 摄

本报讯（记者 梁小雨）7月8日上午，贺兰县
富兴街街道利民社区阳光水岸小区楼道内出现
了一个新物件，引来了居民们的连连称赞。

这让居民称赞的新物件就是一个高约40厘
米的橙色休息椅，“我们岁数大了，上下楼很吃
力，上趟楼要站楼道里休息好几回，现在好了，累
了就坐在椅子上歇一会，真是太暖心了。”休息椅
刚装好，居民陈大爷便试坐起来。

阳光水岸小区是一个老旧小区，共有 12
栋居民楼，其中60岁以上的老年人约占总人
口的三分之一，爬楼难成了这些老年人的困
扰。对此，利民社区经过前期多方了解和广
泛听取居民意见后，将设置休息椅纳入2024
年“为民办实事”项目清单，并申请了富兴街
街道党工委党建项目资金，计划在 1 号楼每
个单元转角处安装休息椅和安全扶手，为老

年人出行提供便捷。
扶手和休息椅安装在什么位置最合适？

为了把工作做实做细，把实事办到居民心坎
上，利民社区邀请施工单位到现场实地勘察。
目前，休息椅已经陆续安装到位，不仅轻便稳
固，更可以轻松折叠收起，不占用多余的楼道
空间，需要休息时，居民只需轻轻一拉，便可展
开，为居民提供了一个上楼“借力”“缓劲”的解
决办法。

休息椅虽然小，却是一项实实在在的惠民
工程，在改善老旧小区居民生活环境的同时，架
起了党群“连心桥”，让居民群众更有获得感和
幸福感，推动社区治理水平提档升级。利民社
区党委书记白雪表示，社区将持续以居民需求
为导向，抓好“小切口”，推动社区精细化治理，
真正为居民群众办好事、办实事。

守护绿水青山 筑牢生态屏障
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新时代先锋模范
重实践建新功


